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Un chèque 100 % Grésivaudan

Contacts service des eaux !

échos

Bonjour à toutes 
et à tous

2 0 2 4 
s’est finie 

dans la neige 
et sous le soleil � ;  tout 

était au rendez-vous pour terminer 
l’année dans un décor de carte postale. Nous 

espérons que ces conditions perdurent pour permettre à 
la station, à nos commerçants et prestataires d’envisager 

avec sérénité la suite de la saison.
Nous tenons tout d’abord à vous adresser nos meilleurs vœux. 

Que 2025 soit une année de santé, de bonheur et de prospérité 
pour chacun d’entre vous et vos familles.

 D’importants travaux ont été réalisés au cours de l’année 
2024. La rénovation de la halle Chardon, la façade du bâti-

ment de la crèche, la poursuite des études préalables 
aux travaux sur la route de Gleyzin, la réhabilitation 
totale du local de la boulangerie ou encore la réfection 
de la toiture du refuge de Combe Madame et tous les 

travaux du quotidien qui souvent passent inaperçus 
mais qui sont essentiels à notre vie de tous les jours. 

Les travaux d’assainissement engagés par la Commu-
nauté de communes du Grésivaudan se poursuivent avec, 

à terme, la construction de deux centrales d’épuration (La 
Ferrière et Pinsot). D’importants travaux de réfection vont 

être réalisés sur la RD 525 par le Département en 2025.
 En cette nouvelle année, nous allons continuer à construire 

notre avenir. Des projets sont en cours, visant à améliorer nos 
infrastructures, nos services, notre quotidien. 

 Nous souhaitons aussi rendre hommage à tous ceux qui, par leur dévouement 
et leur travail, contribuent à faire de la commune un endroit où il fait bon vivre. 

Que ce soient nos agents municipaux, nos enseignantes, les person-
nels de la crèche et du musée, nos acteurs économiques, 
les bénévoles des associations, nos collègues élus, votre 
engagement est précieux et mérite d’être salué.
L’année écoulée a été marquée par des défis, mais 
également par des succès qui témoignent de la 

résilience et de l’engagement de tous. Ensemble, 
nous avons surmonté des obstacles, renforcé 

nos liens et travaillé pour améliorer 
notre qualité de vie. Et n’oublions pas 

l’importance de prendre soin les 
uns des autres. La solidarité et 

l’entraide sont des valeurs qui 
doivent continuer à guider 

nos actions.
Nous vous souhaitons à tous 
une année 2025 pleine 

d’espoir, de joie et de succès. 
Bonne lecture !

Maire

Maire délégué
Christian Reymond

Sandrine Thilly

édit
Depuis 3 ans, la commune a mis en place l’adressage 
précis des voies et numérotations des habitations. 
Avec ces adresses à jour, c’est la garantie d’avoir des 
commerces et activités économiques bien référencés 
et facilement livrés, et ses habitants plus rapidement 
secourus. Pour tous, c’est aussi le gage d’un accès 
rapide à la fibre, très prochainement opérationnelle 
sur la commune, et aux services publics en ligne.
En Haut-Bréda, les plaques de rues ont été changées 
ou créées et chaque propriétaire a reçu gratuitement 
un kit comprenant une plaque avec le numéro de son 
habitation et un autocollant à apposer sur sa boîte 
aux lettres. Ce nouvel adressage est devenu obliga-
toire depuis le 1er juin 2024.
Désormais, La Poste fait savoir que faute d’une adresse 
à jour, les habitants risquent de ne plus recevoir leur 
courrier. Aussi, si votre adresse n’est pas à jour, il est 
urgent d’y remédier pour être bien référencé.

Décès

  Marie-Thérèse ROUX épouse LEGLISE le 23 mai
  André COHARD, époux d’Élise TAVEL-BESSON 
le 1er juin 2024

  Gabriel OGIER époux de Véronique le 10 octobre
  Josette FIEVET épouse LEMIERE le 24 octobre
  Yvonne MOULIN veuve MEYRIEUX-DREVET le 22 nov.
  Apolline BORNECQUE, fille de Nicolas et Catherine 
le 8 décembre

  Joël GENTIL, ancien élu, le 8 janvier 2025

Naissances

  Clara, fille de Lorène EYMIN et Nans ROSSET-
CHAMBRUN le 17 novembre

  Charline, fille de Chloé SAEZ et Nicolas CŒUR 
le 11 janvier

Mariages

  Florent EQUEL et Élodie AUJOULAT
le 22 juin 2024

  Ludovic NAUDET et Leccia LESAINT le 16 août
  Adrien RAYMOND et Agata URBANOWITZ 
le 26 décembre.

etat civil

La convention qui déléguait, du Grésivaudan à la commune, 
la gestion pour l’eau et l’assanissement est arrivée à 
terme. Compte tenu du renforcement des règlements et 
des contraintes techniques, cette mission est dorénavant 
assurée par la Communauté de communes soit directement 
soit via un prestataire extérieur.

Depuis le 1er janvier, les interlocuteurs sur le Haut-Bréda sont�:
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adresse.data.gouv.fr et en mairie
+ d’infos :

Pour dynamiser et pérenniser le commerce de proximité, Le 
Grésivaudan a lancé à l’automne le chèque local. En version 
papier ou numérique, il est utilisable auprès de plus de 200 
partenaires à ce jour (commerçants, artisans, loisirs, cinémas, 
spectacles…), avec une valeur faciale de 5, 10 ou 15�€.  Exonéré 
de cotisations sociales jusqu’à 193�€ par salarié, il constitue 
un joli cadeau de la part des employeurs, associations ou autre�! 

VOTRE ADRESSE EST-ELLE EXACTE ?

04 76 99 70 00
Le Grésivaudan

0 969 323 458
www.veolia.fr

• Démarches 
administratives 
eau potable et 
assainissement
• Urgences techniques 
assainissement

Urgences 
techniques 
eau potable

+ d’infos



Un arbre, un habitant

Le Haut-Bréda
tout en rose !

DESTINATION

DU CŒUR

BESOIN D’AIDE ?

DEPOUCE !
1 COUP
donnez

vous cuisinez?
je viens manger !

j’ai une ampoule à changer…venez m’éclairer !

un ourlet ?je peux t’aiguiller !

La régénération naturelle des forêts, c’est-à-
dire l’émergence et la croissance des semis, 
graines germées d’essences forestières 
locales sorties naturellement de terre, reste 
le meilleur rempart contre l’impact des aléas 
climatiques sur leur «�santé�».
Aujourd’hui, certaines zones semblent pour-
tant souffrir, avec l’apparition de nombreux 
dépérissements d’arbres fragilisés par des 
épisodes successifs de sécheresse et autres 
aléas climatiques.

Des essences forestières présentes dans 
les vallées de l’Isère ou plus éloignées mais 
à des altitudes et dans des environnements 
comparables aux nôtres, sont introduites 
dans nos forêts. C’est le cas dans le Haut-
Bréda, dans de petites zones de dépéris-
sements d’épicéas, conduisant à une plus 
grande mise en lumière du sol, condition 
propice à la croissance des jeunes plants. 
Sur 3 parcelles forestières de la commune, 
ce sont 900 plants de hêtres et de mélèzes 

Cette opération vise à répondre aux besoins occasionnels de personnes 
en difficulté en raison du grand-âge, du handicap ou d’accident. Il s’agit de�:

  leur apporter une aide pour de menus travaux d’entraide (tout petit 
bricolage, petite couture, petit jardinage, déplacements d’encombrants 
ou d’objets lourds…) ou une assistance pour des problèmes de télé-
phonie, d’informatique, de rédaction de courriers administratifs…,
  ou de leur proposer des déplacements automobiles, des visites, de la 
lecture, des promenades…

Sur le marché, 41 personnes de la commune ont répondu à cette sollicitation. 
Qu’elles en soient vivement remerciées et saluées pour leur civisme�! 
C’est le secrétariat de mairie qui enregistre les propositions et les 
besoins d’aide, et qui fera le lien entre l’éventuel demandeur d’aide et 
le potentiel aidant.
N’hésitez donc pas à prendre contact avec la mairie en cas de besoin. Le 
bien-vivre ensemble dans notre belle vallée est une des préoccupations 
essentielles de l’équipe municipale et nous sommes heureux de pouvoir 
œuvrer dans ce sens.

«�Octobre rose�» réunit chaque année, et dans la grande majorité des 
communes, des marcheurs ou des coureurs qui entendent lutter contre 
le cancer du sein en faisant la promotion du dépistage.
En Haut-Bréda, pour cette 1re édition, nous nous étions joints à la 
commune de Crêts-en-Belledonne, organisatrice de «�Lac en Rose�». 
Sandrine Thilly, notre Maire, avait fixé un objectif ambitieux de 100 
participants. L’objectif a été atteint et largement dépassé puisque 
120 Biassotins et quelques voisins ont contribué à ce succès�!
Trois challenges étaient proposés�: un petit groupe s’élançait de 
La Ferrière en courant, une marche partait de Pinsot, et enfin tout 
le monde se retrouvait au départ des Thermes d’Allevard jusqu’au 
Flumet. Au bord du lac, les participants de Crêts ont accueilli les 
nôtres sous de chaleureux applaudissements. De l’avis général, 
cette manifestation a été un succès, un moment de convivialité et de 
chaleur humaine. Ce fut, une nouvelle fois, l’occasion de démontrer 
qu’en Haut-Bréda la solidarité est une valeur essentielle��! Bravo et 
merci à toutes et tous.

les inf s

04-05

d’Europe qui sont ainsi amenés jusqu’à nous, dans des zones de forte densité 
d’épicéas, de bouleaux, et dans une moindre mesure de sapins.
Cette démarche, dite de «�migration assistée�», utilisée avec parcimonie dans 
notre commune, vise ainsi, en complément de la régénération naturelle, 
à maintenir un couvert forestier, et surtout à le diversifier. Le mélange 
d’essences (espèces présentes, et équilibre résineux�/�feuillus) est réputé 
rendre la forêt plus résiliente.
En intervenant par petites touches, la commune et ses partenaires (ONF, 
et partenaires financiers via par exemple le dispositif «�Un arbre, Un habitant�» 
du Département de l’Isère) agissent ainsi «�par précaution�» en faveur du 
maintien de toutes les fonctionnalités de la forêt pour les générations futures.

  EN PARTENARIAT AVEC L’ONF 
ET LE DÉPARTEMENT DE L’ISÈRE, 
LA FORÊT DU HAUT-BRÉDA PROFITE 
DE LA PLANTATION D’ARBRES 
POUR CONFORTER SA RÉGÉNÉRATION. 

  LE 13 OCTOBRE DERNIER, 
NOUS ÉTIONS 120 POUR 
SENSIBILISER À LA LUTTE 
CONTRE LE CANCER DU SEIN�! 
2�500�€ ONT ÉTÉ RECUEILLIS 
À L’OCCASION ET REMIS 
À DES ASSOCIATIONS 
LOCALES DE SOUTIEN 
AUX MALADES

Pour une commune solidaire !

  À L’OCCASION DU MARCHÉ DE NOËL 2024, PLACÉ SOUS 
LE SIGNE DE LA SOLIDARITÉ, LA COMMUNE A INITIÉ L’OPÉRATION 
«�COUP DE POUCE�», EN ESPÉRANT QU’ELLE SE POURSUIVE�!

LE MINI-BUS, MIS À DISPOSITION 
GRATUITEMENT PAR LA COMMUNE, 
A PERMIS AUX AÎNÉS DE DESCENDRE 
AU MARCHÉ D’ALLEVARD LE JEUDI 
MATIN. IL SERA RECONDUIT 
CE PRINTEMPS�!

Une navette 
marché très utile!



  VOICI UN RÉCAPITULATIF DES TRAVAUX RÉALISÉS 
SUR LA 2E PARTIE DE L’ANNÉE 2024.

travaux

Sentier 
sportif

5 modules de 
fitness ont été 

installés le long 
de la rive sud du 

lac de Fond 
de France pour 

proposer 
une activité 

supplémentaire 
sur le secteur. 
En accès libre, 

et face au lac, ils 
n’attendent plus 

qu’à être utilisés�! 

Local communal

La commune a rénové le local 
à l’entrée de La Ferrière. 
Les travaux, subventionnés 
à hauteur de 50% par la Région 
et Le Grésivaudan, ont consisté 
à remettre le bâtiment aux 
normes et à l’isoler pour 
pouvoir de nouveau le louer. 
À cette occasion, les locaux 
ont été réagencés pour offrir 
un espace plus convivial 
mais aussi multi-fonctionnel 
permettant d’envisager 
des usages polyvalents 
si besoin dans le futur.
Vous pouvez d’ores-et-déjà 
profiter du point chaud 
et du salon de thé.

À partir d’avril, le Département de l’Isère va 
réaliser des travaux de réparation et recons-
truction sur le pont du Pleynet.

L’�ouvrage, datant de 1935, a fait l’objet de nombreuses 
réparations qui n’ont pas permis de stopper la corrosion 
des armatures sur certaines parties. La construction 
amont est également très endommagée. De plus, le niveau 
de portance de l’ouvrage ne permet pas de laisser passer 
des convois type bois ronds. Une étude hydraulique 
montre également qu’il ne permettrait pas de laisser 
passer une crue de fréquence centennale. C’est pourquoi 
la reconstruction partielle de l’ouvrage a été décidée.

Travaux prévus

  Réparation des appuis et comblement des érosions 

  Démolition / reconstruction du tablier

  Reconstruction et confortement des murs en retour 
(murs adjacents en amont et aval de l’ouvrage).

Les travaux vont permettre de rehausser la voûte et 
de laisser passer une crue centennale, et de dimensionner 
le tablier pour les convois type bois ronds.

Planning prévisionnel

Phase 1 du lundi 7 avril au mercredi 7 mai
Travaux sous l’ouvrage avec circulation par alternat
(feux tricolores).

Phase 2 du lundi 12 mai au vendredi 4 juillet
Travaux sur l’ouvrage (dépose du tablier et 
reconstruction, reprise des superstructures..).
Coupure totale de la circulation y compris cycles. 
Mise en place d’une déviation par la voie communale 
Les Millets pour les voitures et moins de 3,5 tonnes 
(plus de 3,5 T et bus interdits). Pour les piétons�: chemi-
nement le long de la berge rive gauche amont.

Phase 3 du lundi 7 juillet à fin juillet
Travaux sur les berges et finitions avec 
circulation par alternat (feux tricolores).

276
C’est le nombre de points 

lumineux déjà équipés 
en éclairage LED
sur la commune.

Crèche

Après la réfection du toit en 
2023, la crèche de Pinsot a 

profité d’un ravalement de façade 
valorisant le mur en pierres.

Combe Madame

Une réfection complète du toit a été réalisée 
sur le chalet de Combe Madame.
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Matériel

En fin d’année, la commune a acheté, 
par location-vente, un nouveau tractopelle 
en remplacement de l’ancien. 
Grâce à ses différents godets, il va servir 
à de nombreux travaux routiers.

Routes

Fin des travaux de 
réfection de la piste 
forestière «�Route des 
douaniers�»�, qui 
restera fermée 
jusqu’au printemps 
pour stabilisation.

Pour la route 
de Gleyzin, des 
compléments d’études 
sont analysés par le RTM 
en complément des relevés 
réalisés 3 fois par semaine 
pour suivre l’évolution des 
fissures et conditionner 
l’ouverture de la voie. 
À la suite, des préconisations 
de travaux sont attendues.

La passerelle, installée 
il y a deux ans sur le Bréda 
pour permettre la boucle 
complète autour du lac, 
a été retirée suite aux 
intempéries de l’automne 
ayant attaqué la berge 
et entraîné sa chute. 
Elle devrait être  replacée 
plus en amont d’ici l’été.

Par ailleurs, le terrain 
en sous-bois a été 
débroussaillé et préparé 
pour mettre en place 
le sentier de découverte 
nature pour fin mai. 

  LE DÉPARTEMENT DE L’ISÈRE VA ENGAGER 
D’IMPORTANTS TRAVAUX SUR LE PONT DU PLEYNET 
ENTRAÎNANT DES PERTURBATIONS DE CIRCULATION.



Rendez-vous le mercredi 
5 mars pour un concert 
des Nuits d’hiver, salle 

polyvalente du Pleynet

5 octobre COURSE�!

Nouvelle édition du rendez-vous 
annuel festif et amusant de 
la course de caisses à savon 
autour de créations inédites
qui rivalisent d’idées et 
d’ingéniosité�! Bravo�!

19 mai 
RENCONTRE 

ENTRE AÎNÉS 
ET ÉLUS 30 nov. & déc.

DESTINATION NOËL

18 juillet 
38 À TABLE�!

9 novembre 
CONCOURS DE BELOTE

rétr

Cérémonie sur La Ferrière et Pinsot 
suivie du verre de l’amitié.

Le traditionnel 
repas des aînés
a rassemblé 
80 personnes 
pour un moment 
convivial au restaurant 
Le Madame. Une belle programmation 

pour les Nuits 2024 qui ont 
animé la vallée tout l’été�!
La clôture était de haut vol 
avec plus de 30 chanteurs 
Gospel pour une soirée 
exceptionnelle�!

en

HAMEAUX EN FÊTE
Convivialité et bonne 
humeur animent les fêtes 
de hameaux�! Ici, celle de 
La Piat a eu lieu sous 
le soleil le 27 juillet�; celle 
du Grand Tiervoz 
le 1er septembre.

CÉRÉMONIE
11 novembre

L’émission «�38 à table�» de Télé Grenoble s’est installée sous la halle 
Chardon pour enregistrer la confection de 4 recettes savoureuses 
par Stéphane Froideveaux, chef étoilé du Fantin-Latour à Grenoble. 
Œufs mimosa, gratin de pommes de terre aux champignons shiitaké, 
poulet aux écrevisses et clafoutis aux myrtilles… à retrouver en ligne 
sur le site de Télé Grenoble, ou directement ici

L’association du Grand Thiervoz a organisé 
un concours de belote dans la salle des fêtes 
à Pinsot. Avec convivialité, une trentaine 
de participants s’est gentiment disputée
les nombreux lots mis en jeu et c’est Jean-Pierre 
Segura et Olivier Meyrieux-Drevet qui ont 
brillamment remporté le concours�!

Une belle édition du marché de Noël placé 
sous le signe de la solidarité et du partage�! 

La commune 
a par ailleurs 

distribué près 
de 90 colis de 

Noël aux aînés 
et aux agents 
communaux.

nuits
Haut
Bréda

du

Les
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AVEC LES ACTEURS 
ÉCONOMIQUES 

DU PLEYNET

Rencontre

Depuis décembre 2019, Victor vous accueille au 
restaurant les Airelles, enseigne historique du 
Pleynet créée en 1969. Originaire du Nord, il a 
auparavant géré plusieurs campings dans tous 
les coins de France. Il découvre Le Haut-Bréda 
par hasard, et depuis s’y sent comme chez lui�!
À la reprise du restaurant, il effectue de grands 
travaux de rénovation mais conserve le côté 
convivial du lieu. La formule du self-service en 
restauration est également maintenue. Le bar 
se fait un nouveau look et une large gamme de 
bières artisanales est proposée�: 18 au total�! 
Une terrasse supplémentaire vient d’être installée 
offrant un magnifique panorama. L’ouverture du 
restaurant est saisonnière, en été et en hiver, 
principalement le midi. Certaines soirées sont 
organisées les week-ends en saison d’hiver. 

C’est en juin 2021 que Christophe 
Reymond reprend la gestion de la 
supérette SHERPA au Pleynet. Origi-
naire d’Izeaux, Christophe possède 
alors une solide expérience dans le 
domaine commercial et alimentaire�: 
salarié dans différents supermarchés 
directeur d’hôtels�/�restaurants. Fin 
2022, il a acheté un appartement au 
Pleynet pour être sur place et assurer 
l’amplitude d’ouverture  de 7j/7 entre 
mi-décembre et fin mars, puis en juil-
let et août. Il travaille avec l’aide d’un 
saisonnier, une personne supplémen-
taire pendant les vacances scolaires 
d’hiver et un temps partiel l’été. Il s’approvi-
sionne à 50�% via la centrale d’achat SHERPA 
et à 50�% directement auprès de fournisseurs 
régionaux et locaux, pour proposer de bons 
produits du terroir. Il propose des produits d’ali-
mentation générale, cave à fromages, fruits et 
légumes,  pains et  viennoiseries cuits sur place, 
cave à bières ainsi que des produits divers de 
droguerie, hygiène, épicerie… Il organise aussi 
souvent des soirées dégustations.

Suite à la réorganisation des 
structures intercommunales 
gérant les domaines skiables, 
Le Grésivaudan a restitué, en 
janvier 2023, les compétences 
de l’éclairage public et les 
commerces locaux aux com-
munes supports des stations. 
Le local et le matériel du Sherpa 
ont ainsi été transférés par 
la Communauté de communes 
du Grésivaudan à la commune 
du Haut-Bréda. Pour maintenir 
dans de bonnes conditions ce 
service essentiel à la vie de la 

station, la commune en assure désormais la gestion. Toutefois, si la superette 
est devenue une entité communale, elle possède un budget à autonomie finan-
cière, c’est-à-dire que ses revenus doivent être suffisants pour couvrir l’ensemble 
de ses dépenses. Cela signifie donc que les recettes du commerce proviennent 
de ses ventes et doivent au moins équilibrer les coûts engagés, y compris les 
charges de personnel (achats, salaires, charges de fonctionnement…). Aucune 
subvention communale ne vient abonder ce budget qui est donc totalement 
indépendant de celui de la commune. À l’inverse, c’est même la superette 
qui reverse un loyer au budget communal. Une seule subvention provient de la 
Communauté de communes, dans le cadre du transfert, en compensation des 
investissements à réaliser et d’une ouverture sur d’importantes plages horaires 
pour ce commerce de première nécessité. 

Le Sherpa

Chez Victor - Les Airelles

superette.pleynet@lehautbreda.fr
06 67 67 41 26

  EN PLUS DES ENSEIGNEMENTS CLASSIQUES, 
LES ENFANTS DE L’ÉCOLE BÉNÉFICIENT CHAQUE 
ANNÉE DE NOMBREUSES ACTIVITÉS�!

Conte musical 
et goûter 

de Noël

Les enfants ont profité d’un spectacle de contes par 
Aurélie Piette, rythmé au son du Tongue Drum, le 18 
décembre. Intitulé «�L’envol des graines de Lune�», 
le spectacle a envoûté le public et enchanté petits et 
grands�! La venue du Père Noël ainsi qu’un goûter ont 
clôturé ce bel après-midi qui a réuni une cinquantaine 
de personnes.

Que ce soient des rendez-vous culturels autour de sorties 
cinéma, spectacles ou rencontre avec un auteur, ou que ce 
soient des activités sportives comme des séances de danse 
ou sorties piscine et ski de fond, chaque année les enfants de 
l’école profitent de nombreuses découvertes et multiples 
apprentissages. Une classe verte dans le Vercors est aussi en 
cours de préparation, tout comme un travail sur la Résistance 
avec une visite de Fort Barraux et enfin, pour les plus grands, 
une visite du collège pour se préparer à l’entrée en 6e�! Côté 
embellissement, Cyrielle, qui a déjà peint la fresque de 
la cantine, devrait en réaliser une autre sous le préau. 

Sécurité routière

Le 11 octobre, les élèves de l’école ont, pour la 2e année, participé à une formation sécurité 
routière. Fruit d’une collaboration entre les enseignantes, la commune et la prévention routière 
de Savoie, cette rencontre vise à sensibiliser les enfants lors de leurs déplacements.Chacun 
avait son vélo et son casque afin d’accomplir le parcours dressé sur le City Park. Puis un 
temps d’échange avec les formateurs a permis de rappeler aux jeunes cyclistes les bonnes 
attitudes et les règles à respecter afin qu’ils les mettent en pratique naturellement. 

  Concert de jazz 
à l’école

Le 10 septembre, les élèves de l’école 
ont eu un petit cadeau de rentrée avec 
un concert de jazz�! Le groupe «�Swing 
la mouche�» a proposé aux enfants un 
répertoire de jazz manouche, notamment 
des compositions de Django Reinhardt. 
Les trois musiciens ont captivé le jeune 
public et ont fait preuve d’une grande 
pédagogie, expliquant les instruments 
et la manière d’en jouer. Voilà une belle 
initiative de l’équipe enseignante et un bel 
exemple d’animation inter-générationnelle�!

28 enfants 
à l’école pour 
cette année 
2024/25
11 en maternelle
17 en primaire

Sur le chemin de l’éc le

04 76 08 11 12
Les Airelles Chez Victor



Patrick Jouffrey, installé avec sa famille depuis 2001 à 
Pinsot, est couvreur-zingueur de métier. Mais en parallèle 
de cette activité, il a repris en novembre 2022 le magasin 
BARRY SPORTS au Pleynet. Il y travaille seul, de novembre 
à fin mai, et propose à la vente et à la location des équipe-
ments complets de skis de piste, de surfs, de raquettes et 
des accessoires. Il réalise également l’entretien de ces 
équipements et a investi l’hiver dernier dans du nouveau 
matériel performant pour plus d’efficacité.

06 80 47 16 55

Jean-Marc Boursier a également créé récemment une acti-
vité d’accrobranche. «�C’est essentiellement une activité 
d’été, précise-t-il, mais à la demande, il est possible de la 
faire fonctionner l’hiver.�» 4 parcours sont proposés avec 
des niveaux progressifs�: un jaune pour les 3/6 ans, un vert 
à partir de 7 ans, un bleu et un rouge afin d’offrir des diffi-
cultés croissantes. «�Il n’y a pas de grosses difficultés même 
si, quelquefois, il faut redescendre certains clients de la tyro-
lienne�!�». Afin de garantir la sécurité, les activités sont bien 
sûr encadrées par des opérateurs qualifiés et certifiés.

Accrobranche

04 76 08 18 40    www.location-ski-7-laux-pleynet.fr 06 07 42 46 40    www.7laux-aventure.com

Jean-Marc Boursier a acquis, en 2013, deux magasins 
sur la station. Il connaît bien les activités de montagne 
ayant fréquenté bon nombre de stations. «�J’ai même en-
seigné le ski�» précise-t-il. «�J’ai ouvert ces magasins en 
étant persuadé qu’une station comme celle du Pleynet pos-
sède un vrai potentiel de développement.�» L’offre concerne 
la location de matériel de glisse tel que des skis, des 
raquettes, des snowboards ainsi que la vente de vête-
ments, accessoires, des cartes postales et toute une 
gamme de produits souvenirs. «�Notre clientèle est fami-
liale. On fournit les skieurs de la station en nous efforçant 
de satisfaire tout le monde.�»

Depuis bientôt 25 ans, Valérie, avec Jean-Marie, 
a repris le restaurant de ses parents en 2000. Son 
nom vient du Haut-Quercy�: «�une bouriole est une 
galette de sarrasin car mes parents possédaient 
une crêperie dans les Deux Sèvres et ils ont gardé 
le nom en s’installant au Pleynet�». 
Après avoir été ouverte toute l’année, La Bouriole 
se focalise maintenant sur la saison touristique, 
de décembre à mi-avril avant une reprise en juin. 
La clientèle est essentiellement issue de la vallée 
et de la région, des propriétaires du Pleynet et des 
vacanciers. Parmi les plats proposés, les cuisses 
de grenouilles sont réputées tout comme le foie 
gras poêlé ainsi que des spécialités régionales. 
Pour 2025, La Bouriole prévoit d’organiser des 
soirées hebdomadaires (probablement le jeudi) 
à thème�: braserade, tartiflette, fondue… Pour 
conforter leur équipe, un nouveau chef tout droit 
venu de Bretagne vient les rejoindre�!

Après avoir découvert la vallée avec ses parents dans les années 90, et une 
reconversion professionnelle, Loïc Sainmont concrétise son projet «�Le Sainbioz�» 
en juillet 2014. Il se lance alors dans la restauration avec l’idée de créer un lieu où 
la convivialité s’exprime, notamment par des soirées à thèmes, des concerts, et 
aussi une carte de restaurant style bistronomie entièrement faite maison, 
associée à une grande sélection de boissons locales et/ou artisanales. Après 
l’arrivée de 2 enfants, il a fallu se libérer 
du temps et en 2023 une nouvelle équipe 
s’associe au projet�: Laurent Bosquet, 
Aurélie Vallet, Alberic Meunier et Laura 
Perdomo. Avec une belle programmation 
pour cet hiver selon la tradition du Sainbioz�!

lesainbioz@gmail.com
06 52 48 84 02

7 Laux Ski

Club Sirius est l’agence du Pleynet créée en 1984. D’abord instal-
lée dans des appartements sur la station, elle occupe des locaux 
avec vitrine devant le parking. C’est Anne Veignal de La Ferrière 
qui la dirige depuis 1993. Le Club Sirius gère actuellement 
40 appartements sur un total de près de 400 que compte Le 
Pleynet. «�Je gère les contrats pour les propriétaires qui nous 
confient leur bien. Je m’occupe des réservations, de la remise 
des clés et c’est moi qui accueille les locataires. J’accueille aussi 
les locataires de certains Airbnb�»,  explique Anne. «�Nous effec-
tuons aussi des transactions immobilières tant sur Le Pleynet 
que sur Prapoutel�», grâce à un système informatique permettant 
de travailler sur les biens des deux stations.

Club Sirius

Le Sainbioz

04 76 08 71 68    www.club-sirius.com

04 76 08 72 29    www.labouriole.fr

La Bouriole
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Michel Redondo est cuisinier de formation. Après avoir travaillé 
dans divers restaurants à Paris, en Savoie et Haute-Savoie, il est 
arrivé à Grenoble vers 1973. Il a découvert le Pleynet et la vallée du 
Haut-Bréda en 1975 en pratiquant le ski. Dans la vallée, il a d’abord 
été cuisinier, en 1986, dans un restaurant nommé Les Cavottes. Plus 
tard, en 1991, quand des locaux ont été créés au Pleynet, il a profité 
de l’occasion pour ouvrir son propre restaurant. La pizzéria du Pra 
propose un large choix de pizzas, salades et de spécialités monta-
gnardes comme la tartiflette ou la fondue, que l’on peut déguster sur 
place ou à emporter. Elle ouvre l’hiver la semaine avant les vacances 
de Noël jusqu’à mi-avril, et l’été du 12 juillet au 12 septembre.

Pizzéria du Pra

 04 76 08 72 08 ou 06 72 41 42 66

Barry Sports



En plus du chalet des Fanges où il avait démarré à l’hiver 
1977-78, René Bouchet-Bert-Peillard souhaite ouvrir sur un 
site plus ensoleillé. Après deux étés de travaux sur ses ter-
rains au sommet de Pincerie, il ouvre le restaurant qui portera 
le même nom, en février 1987. Ensoleillé du matin au soir, et 
passage obligé entre les 3 sites de la station, l’emplacement 
est idéal avec une vue panoramique sur le massif. Au fur et à 
mesure des années, des agrandissements et aménagements 
sont réalisés, notamment pour la gestion de l’eau provenant 
d’une source en contrebas. Aujourd’hui, Pincerie propose une 
grande salle d’une centaine de couverts, une terrasse de 
300�m2, un espace transats pendant la saison d’hiver. À côté 
des plats chauds traditionnels, des entrées et desserts, une 

offre snacking 
avec des pani-
nis, des crêpes, 
des gaufres est 
également à la 
carte. Cette sai-
son René passe 
la main à ses 2 
filles, Justine et 
Axelle, qui se 
destinent ainsi 
à reprendre le 
flambeau�!

Principauté
du Haut-Bréda

En plus de l’atelier patchwork qu’elle anime dans la vallée, Catherine Juan 
Balzer, a créé les ateliers de Villa Rojane Créations. Fondée en février 
2024, cette auto-entreprise propose des stages de mandalas et de broderie 
suisse. Réaliser un mandala consiste à peindre de petits cercles de bois 
qui pourront servir de dessous de verre ou de décoration. Cela suppose 
un effort de concentration synonyme de détente et de calme intérieur. 
La broderie suisse procède un peu de ce même effort de concentration, 

appliqué cette fois, aux travaux d’aiguille. Ensei-
gnante pendant 20 ans, Catherine a gardé la passion 
de transmettre son savoir. Elle propose ainsi ces 
ateliers en individuel ou en groupe. Elle envisage 
d’étendre son offre aux écoles, aux offices de tou-
risme dans divers domaines de créations.

Le salon Pleyn’itude a ouvert ses portes au Pleynet en 2019 avec 
aujourd’hui, une activité lissée sur 8 mois dans l’année�! Pour un 
moment de ressourcement, de bien-être ou de remise en forme, 
Fabienne Hélip, passionnée par le soin et le toucher, s’appuie sur 
différents outils qui sont le massage, la respiration, mais égale-
ment depuis 2023 la thérapie manuelle méthode Poyet.
Grâce à un travail en équipe avec des personnes certifiées en 
massages assis et relaxation, elle répond aussi à des demandes 
plus spécifiques en proposant des «�bulles de bien-être�» pour des 
groupes (agences de voyages, 
séminaires, événements privés…) 
en partenariat avec les héber-
geurs du Haut-Bréda.

 fabiennehelip@gmail.com
06 03 23 55 88

FabienneHélip

 Salon Pleyn’itude

Villa Rojane

Pincerie

 balzer.catherine@gmail.com balzer.catherine@gmail.com balzer.catherine@gmail.com
06 81 14 39 00

Villa Rojane Créations

La Principauté du Haut 
Bréda a été créée en 2022 
par Chloé Saez, originaire 
de Crolles qui a travaillé à 
l’Office du tourisme de 
Prapoutel en 2019 et 2020 
puis à celui du Pleynet à 
l’hiver 2021, en tant qu’ani-
matrice. Séduite par la 
vallée, elle a décidé de s’y installer. Le nom de son entre-
prise, dont la marque est déposée, symbolise une com-
munauté bienveillante et familiale avec le côté chauvin 
«�on aime notre région�», le côté entraide «�vous trouverez 
toujours quelqu’un pour vous tendre la main au Pleynet�»
et le côté humoristique «�on ne se prend pas au sérieux�», 
à l’image des services qu’elle offre pour aider au déve-
loppement de la station. Seule aux commandes, Chloé 

Christophe MOULIN
Bureau Montagne Belledonne

Accompagnateur en montagne, 
Christophe propose des randonnées 
à pied ou en raquettes avec affûts 
animaliers, notamment des grands 
ongulés de montagne, et autour du 
patrimoine, de la coexistence entre faune sauvage (loup…) et pastoralisme. 
L’hiver, il conduit un snakegliss (luge collective de 14 luges) qui s’élance à 16�h�30 
du sommet de Pincerie jusqu’à la station�!

 randoallevard@free.fr 06 08 09 33 23  

propose ainsi�: des ser-
vices de conciergerie 
pour développer les 
locations saisonnières 
en toute sécurité en 
collaboration étroite 
avec les propriétaires, 
l’organisation d’événe-
ments et animations, 
l’accompagnement de 
mariages, et le flocage 

textile en intersaison pour de nombreuses enseignes 
de la vallée et du Grésivaudan (vêtements de travail, 
cadeaux promotionnels, événements privés…). Elle 
recherche activement un local sur la station pour 
développer d’autres services�: retrait d’espèces, laverie, 
location de linge (lit ou maison).

Clos de la Vallée Blanche
Éleveurs de bergers allemands /
belges et de chiens polaires, et 
mushers en montagne, Pascal 
et Éric proposent avec leurs 
chiens des cani-rando et 
cani-traîneau / cani-trottinette / 
cani-kart, et de la conduite 
d’attelages mushing toute l’année.

  www.elevage-closvallee-
blanche.fr
04 76 45 81 52   

Éric PICOLLET
Accompagnateur en montagne, Éric propose 
des randonnées insolites, pédestres et en 
raquettes, pour découvrir des «�passages�» 
peu courus, la faune et la flore sauvages. 

 www.randonner-dans-les-alpes.com
06 31 10 45 69

06 52 80 84 27
 www.principauteduhautbreda.com

ILS EXERCENT AUSSI UNE ACTIVITÉ 
PROFESSIONNELLE AU PLEYNET 
EN PROPOSANT DES PRESTATIONS 
SPORTIVES VARIÉES�!

Mathieu 
MARECHAL 

Accompagnateur 
en montagne et 

gérant du gîte 
«�L’ESSENTIEL�», 

Mathieu propose 
des activités selon 

la saison. VTT, 
randonnées, trail en 

été�; randonnées 
en raquettes, activités multi-glisse, 
airboard sur neige en hiver. Stages 

multi-activités possibles.   
 www.gite-lessentiel.com  

 gitelessentiel04@gmail.com gitelessentiel04@gmail.com
06 77 68 36 70  

 lechalet-depincerie@orange.fr



Né à Angers, Matthieu Nuez a fait des études d’ingénieur à Chambéry où il réside depuis 6 ans. Il pratique la 
marche sur sangle depuis 10 ans, d’abord avec une slackline entre des arbres, puis, depuis 5 ans vers la highline 
entre deux sommets. Il s’entraîne régulièrement à Chambéry dans un gymnase sur une slackline de 40 mètres. 
C’est en regardant le Pic de la Grande Valloire et le Rocher de l’Arguille depuis son village de Barby, qu’il a eu l’idée 
d’installer une highline entre ces deux sommets. Après autorisation auprès de l’aviation civile, de la mairie du 
Haut-Bréda et du propriétaire du terrain, suivie de plusieurs repérages, le défi s’est concrétisé�! Fin juillet 2024, 
une équipe, d’environ 10 personnes réparties sur les deux sommets et en communication par radiotéléphones, 
a installé une highline de 501 m de long pesant 53 kg�! Un drone a été utilisé pour faire passer d’abord un fil 
de pêche entre les deux sommets, suivi par des fils de plus en plus gros attachés au fil de pêche, avant de faire 
passer les deux sangles. L’installation a duré une dizaine d’heures. Ensuite, place au sport�! La traversée aller-
retour demande entre 1�h et 1�h�30, avec pour principal défi de ne pas chuter, même si la sécurité est assurée�! 
C’est en tout cas l’occasion de faire des photos époustouflantes sur notre magnifique environnement montagnard�! 

au s mmet
LE HAUT-BRÉDA, TERRE D’EXPLOIT !

L’ÉTÉ DERNIER, MATHIEU NUEZ 
A RELIÉ LE PIC DE LA GRANDE 
VALLOIRE (2�887 M) AU ROCHER 
DE L’ARGUILLE (2�885 M) 
EN DÉFIANT LA GRAVITÉ, 
AU-DESSUS DU VIDE, 
SUR UNE HIGHLINE�!

Une highline, qui signifie ligne haute en anglais, est un sport extrême en plein essor qui 
demande une excellente condition à la fois physique et mentale. Cela consiste à marcher 

sur une sangle (slackline) de 2,5 cm de large tendue entre deux sommets. La sangle est 
doublée pour la sécurité, et un anneau permet au sportif de s’y attacher avec un harnais. 

L’installation demande une préparation méticuleuse et un travail d’équipe.


